



SECTIONS/PERSONNELS du SPIP d'AIX en PROVENCE

Personnels pénitentiaires unis, le SPIP d'Aix en Provence mobilisé.

Les personnels pénitentiaires d'insertion et de probation, tous corps confondus, du Service Pénitentiaire d'Insertion et de Probation d'Aix en Provence sont solidaires des personnels de surveillance. Hier, mercredi 15 mai, ils étaient particulièrement nombreux devant le centre pénitentiaire d'Aix en Provence-Luynes et le centre de détention de Salon de Provence, qu'ils soient affectés en établissement ou en milieu ouvert. Ils le sont encore aujourd'hui.

Indépendamment du drame qui a frappé nos collègues et notre administration, qui justifie à lui seul ce mouvement de solidarité, les personnels pénitentiaires d'insertion et de probation ne savent que trop bien l'importance de la sécurité dans l'exercice de leurs missions.

Eux qui sont aussi confrontés à des agressions (plusieurs sont intervenues en milieu ouvert au cours des 2 ans qui se sont écoulés), eux qui se déplacent au quotidien pour des visites à domicile, des visites de contrôle d'activité professionnelle de personnes en probation ; eux qui ont vu, il y a quelques années, une personne placée sous main de justice abattue à l'arme lourde devant les portes du SPIP d'Aix ; eux qui sont parfois menacés lorsqu'ils émettent des avis négatifs sur les échéances d'exécution de peine (permissions de sortir, aménagement de peine etc).

Eux qui vont devoir continuer de travailler avec une surpopulation carcérale et pénale croissante (2000 personnes détenues au CP d'Aix, 90 personnes suivies en moyenne par CPIP en détention, plus de 110 personnes suivies par CPIP en milieu ouvert), le tout alors que l'ont vient de leur annoncer que leur budget d'intervention était supprimé à hauteur de 25 %, + de 45 % pour la détention. Faire avec plus de PSMJ, avec moins de moyens.

Réunis en assemblée générale ce jour, les personnels du SPIP d'Aix, affectés en détention comme en milieu ouvert, actent une journée SPIP mort pour le vendredi 17 mai.

- Seules les urgences seront traitées, accueil minimal sur la permanence de service MO.
- Les personnels pénitentiaires d'insertion et de probation se relayeront aux côtés des autres personnels pénitentiaires, devant le centre pénitentiaire d'Aix en Provence.
- Les personnels marqueront leur soutien en faisant apparaître le logo pénitentiaire barré de noir, et la phrase suivante, en signature de mails et en message d'absence :

« Administration pénitentiaire meurtrie, Personnels pénitentiaires unis, pour des moyens et une reconnaissance à la hauteur des missions »

La situation sera évaluée mardi 21 mai.

Aix en Provence, le jeudi 16 mai 2024